

Preguntar por los Desaparecidos en Argentina es Inadecuado: Kirkpatrick

- ★ Jeane Cambia Opinión Sobre Dictadores
- ★ "Sicoanálisis de Castro, Para Entenderlo"
- ★ Supuestamente, Autoridad Sobre A. Latina

Por EDWARD SCHUMACHER,
de The New York Times

BUENOS AIRES, 6 de agosto — Jeane J. Kirkpatrick, cuyas ideas sobre los gobiernos autoritarios en Latinoamérica fueron consideradas provocadoras cuando era profesora de la

Universidad Georgetown, está dejando pocas dudas en su actual gira de que sus opiniones no han cambiado.

En conferencia de prensa señaló que se necesitaría un psicoanálisis de Fidel Castro, de Cuba, para comprender sus motivos, y acusó a la Unión Soviética de expansionismo y de propagar "dictaduras de un solo partido".

En una entrevista posterior, defendió las medidas de la administración Reagan para mejorar las relaciones con los gobiernos militares en Argentina, Chile,

SIGUE EN LA PAG. VEINTIOCHO

Preguntar por los Desaparecidos

Sigue de la página tres

Uruguay y Brasil, al decir que éstos tienen "más elementos de constitucionalismo" que muchos otros países.

Al mismo tiempo, indicó que manifestó su preocupación ante los funcionarios argentinos por los casi 900 prisioneros políticos encarcelados aquí sin ninguna acusación, aunque eludió una pregunta en la conferencia de prensa sobre si también buscó una rendición de cuentas sobre las más de 6,000 personas que supuestamente han desaparecido a manos de las fuerzas de seguridad del Estado.

"Si me introdujera en esas discusiones tan privadas", dijo, "estaría violando los principios básicos de la diplomacia discreta".

Kirkpatrick que llegó procedente de Venezuela, su primera escala, y que después se trasladó a Uruguay, también visitará Chile, Perú y Ecuador en su primer viaje importante al extranjero desde su designación como jefe de la delegación estadounidense ante las Naciones Unidas. Durante su estancia en Argentina, se reunió con generales, funcionarios públicos, diplomáticos y eruditos.

Indicó que en sus pláticas se trataron temas generales sobre Naciones Unidas y problemas mundiales. Durante su estancia aquí, reiteró una petición estadounidense para que Argentina participe en la fuerza de paz multinacional en el Sinaí que fue acordada por Israel y Egipto.

El ministro de Relaciones Exteriores, Oscar Camillion, señaló hace algunas semanas que Argentina no se unirá a la fuerza del Sinaí, pero el ejército ahora quiere enviar tropas y este tema ha dividido al gobierno.

Argentina se ha resistido históricamente a muchas iniciativas internacionales estadounidenses, la última de las cuales fue la negativa a aceptar el embargo parcial de granos a la Unión Soviética que recientemente terminó.

Este viaje tiene una especial importancia personal para la señora Kirkpatrick, ya que se especializó en Latinoamérica cuando era profesora en la Universidad Georgetown y en la tesis del doctorado que realizó en la Universidad Columbia trató el tema del movimiento encabezado por Juan Domingo Perón.

(c) 1981. The New York Times News Service

▷ Argentina

Buscan que la Iglesia se sume al diálogo

BUENOS AIRES, 6 de agosto (AP, EFE y AFP). — La multipartidaria que integran cinco partidos políticos argentinos será recibida mañana por la jerarquía eclesiástica, a la que invitarán a que participe en la "convocatoria nacional" que integra ha caminado organizaciones y a distintos sectores sociales del país.

Los partidos, que lanzaron un manifiesto solicitando el retorno al estado de recho y un plan económico de emergencia, intentarán que la Iglesia se sume a esta convocatoria, aunque medios políticos estimaron aquí que sólo recibirían un "apoyo implícito" a sus aspiraciones de lograr un frente civil.

Además, los cinco partidos deberán resolver su respuesta al pedido de las Madres de Plaza de Mayo, que exigieron ser admitidas como grupo en esa convocatoria y que la multipartidaria se pronuncie por el esclarecimiento de los 30 mil casos de desapariciones.

Por su parte, el Ministerio del Interior anunció que hoy habían sido puestas en libertad 31 personas.

Alcanzó la balanza de Argentina un déficit de 600 millones de dólares

TUCUMAN, Argentina, 6 de agosto (EFE). — El déficit de la balanza comercial de Argentina alcanzó los 600 millones de dólares en los primeros seis meses de este año, anunció hoy el subsecretario de Comercio Exterior, Jorge Caminotti.

El funcionario atribuyó ese

desequilibrio a las condiciones favorables a la importación que rigieron durante los primeros meses de este año.

Caminotti aseguró que la situación cambiará gracias a la nueva paridad del peso argentino con relación al dólar que ha provocado "un desaliento" de las operaciones de compra de productos fabricados en el exterior.

Dijo que actualmente es notoria una creciente participación del sector industrial en las exportaciones, frente a la contracción de la demanda interna.

Puntualizó luego que el sector industrial participa sólo del 12 por ciento de las exportaciones globales del país, mientras tradicionalmente ese índice se mantenía en 20 por ciento.

Caminotti presidió en esta ciudad (a mil 300 kilómetros de la capital federal) una reunión regional de la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi).

EL DIA

DESPIDOS EN LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

BUENOS AIRES. — Una firma automotriz despediría en los próximos días a unos mil 100 trabajadores en tanto que suspendería a otros tres mil seiscientos operarios durante once jornadas, dijeron fuentes sindicales que añadieron que en el presente mes 20 mil obreros de la industria automotriz argentina verán reducirse en un 50 por ciento sus salarios a consecuencias de las suspensiones.